

depuis 1979, notamment par la formation de personnel policier malaisien au Canada dans le cadre du programme des observateurs et du Collège canadien de police, ainsi qu'au moyen de formation sur place en application de la Stratégie nationale antidrogue. Du personnel policier intermédiaire et supérieur a eu l'occasion d'assister à des cours de gestion au Collège canadien de police.

L'Association canadienne des entraîneurs, avec l'aide d'Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada, a participé à un projet conjoint de perfectionnement des entraîneurs en collaboration avec le Conseil des sports de la Malaisie. En plus de donner des séminaires techniques, les spécialistes canadiens ont dirigé des programmes d'entraînement prolongés en Malaisie et examinent actuellement la possibilité d'offrir des programmes de formation au Canada à l'intention des athlètes malaisiens.

5.3 Activités de coopération des provinces

Les activités des provinces en Malaisie se concentrent surtout sur la promotion du commerce, mais incluent également des domaines comme la formation et l'éducation, l'aide au développement dans le cadre de programmes de financement de l'ACDI et des liens institutionnels.

Le gouvernement de la Colombie-Britannique a participé à un certain nombre de projets internationaux d'éducation et de formation en Malaisie, dont certains ont été mis en oeuvre en collaboration avec l'ACDI et le CRDI ou avec l'aide de ces derniers. La Colombie-Britannique demeure une destination appréciée par les étudiants internationaux de Malaisie qui viennent au Canada. En 1991, des cours d'été de quatre semaines ont été offerts à Kuala Lumpur à des enseignants de Colombie-Britannique et deux étudiants de cette province ont passé trois

mois à étudier dans une école malaisienne. On s'attend à ce que ce genre d'activités se poursuivent dans l'avenir. Le ministère de l'Éducation de la province a parrainé des tournées d'études en Malaisie à l'intention de ses enseignants et s'attache actuellement à créer des jumelages d'écoles.

Un grand nombre de missions albertaines, dans le domaine de l'ingénierie, du pétrole et du gaz et de la formation se sont rendues en Malaisie. Par ailleurs, la participation de délégués malaisiens au programme INTERCAN 1989 a abouti à la négociation de contrats de gestion, d'ingénierie et de services avec des compagnies albertaines. Dans le domaine de la formation et de l'éducation, la Malaisie a participé à plusieurs programmes offerts par des instituts albertains comme l'Alberta Summer Institute for Petroleum Industry Development, à des programmes de formation en télécommunications organisés par la Southern Alberta Institute of Technology et à des cours de formation en élaboration de programmes d'études prodigués par le collège Grant MacEwan. En outre, dans le cadre d'un programme financé par la Banque asiatique de développement, le Northern Alberta Institute of Technology offre des services de consultation à la Malaisie pour l'acquisition de matériel dans le domaine de la technologie des plastiques.

Le Québec organise environ deux missions commerciales par an en Malaisie afin de promouvoir les exportations et la formation de coentreprises entre des sociétés québécoises et malaisiennes. La province a également accordé une aide financière à un certain nombre d'entreprises québécoises désireuses d'explorer les débouchés possibles en Malaisie. Les activités de l'Ontario en Malaisie ont surtout porté sur la promotion du secteur des services ontarien par l'intermédiaire de la Société internationale de l'Ontario.